

平成31年南房総市教育委員会第2回定例会会議録

1 日 時 平成31年2月21日(木) 午前10時00分開会～午前11時58分閉会

2 場 所 南房総市丸山分庁舎 2階第2会議室

3 出席委員 教育長 三 幣 貞 夫 委 員 小 宮 忠
委 員 庄 司 美 佳 委 員 石 井 美 智 代

4 出席職員 教育次長 石 井 喜 弘 参事 鈴 木 康 代
教育総務課長 内 藤 一 浩 子ども教育課長 水 島 孝 夫
生涯学習課長 加 藤 勉
書記 教育総務課課長補佐兼総務係長 佐久間 正 博

5 開 会 小宮教育長職務代理者が開会を宣言

6 追加議案の承認 議案第11号、議案第12号及び議案第13号の日程への追加を承認

7 会議録署名人の指名 小宮教育長職務代理者が石井委員を指名

8 会議録承認 平成31年1月24日開催の第1回定例会会議録について承認

9 議 事

報告事項

① 教育長報告

お集まりいただきありがとうございます。本日は議案が追加されておりますが、ご審議の程よろしく願いいたします。インフルエンザ等が非常に流行っておりますが、市内の各園・学校においては、休園・休校などはありません。各家庭、各園・学校での適切な対応がされていると思っております。野田市で小4女兒が死亡するという事案がございましたが、いつあのような状況が起こってもおかしくないという覚悟は持っております。ただ、情報の一元化・対応の一貫化ということで、要対協という組織がありますが、5、6年前くらいから教育委員会の所管となっております、そういう点では機能的な体制を取っているものと思っております。平成31年度当初予算案でも人員を拡充する方

向で、いろいろ問題を抱えている家庭、子どもたちを支援できるような体制をより強くしていきたいと考えておりますと報告・説明。

② 各課報告

ア 内藤教育総務課長が、南房総市丸山地区及び和田地区学校再編検討委員会、南房総市学校給食センター及び幼保一体施設等給食業務運営委員会について報告・説明。

イ 水島子ども教育課長が、南房総市教育支援委員会③、南房総市副園長・教頭会議④、南房総市小中英語担当者会議②、南房総市事務職員会議⑩、南房総市特別支援専門家チーム会議④について報告・説明。

ウ 加藤生涯学習課長が、第35回千葉県スポーツ推進委員研究大会、千葉県東京オリンピックサーフィン競技連絡会議 第4回担当課長会議、第53回安房地区社会教育振興大会、雑誌のリサイクル（～3日）、第34回まほろば駅伝大会、平成30年度第2回生涯学習担当課長・室長会議、千葉県PTA連絡協議会第4回理事会・事務局長会議、第58回南房総市青少年健全育成柔道富浦大会、第13回南房総市卓球大会、南房総市軽スポーツ大会（ソフトバレーボール・グラウンドゴルフ）、平成30年度家庭教育学級関係者研修会について報告・説明。

（質疑）

庄司委員 3月16日のわくわくサイエンス講座の内容を詳しく教えてください。

水島子ども教育課長 千倉小学校を会場に、教育委員会と千葉工業大学との共催となっており、第1回（前半）が13:30～14:50、第2回（後半）が15:10～16:30の2部制で行います。講座は3つございまして、1つ目が「光の科学で万華鏡づくり」で、講師が千葉工業大学デザイン科学科大嶋辰夫先生です。小学校3～6年生が対象で定員は第1回第2回それぞれ20名となっております。2つ目は「スクラッチではじめるプログラミング」で、講師は千葉工業大学情報ネットワーク学科中川泰宏先生です。小学校5、6年生を対象に定員は第1回第2回それぞれ30名です。3つ目は「ゲームで試そうチームワーク」で、講師は千葉工業大学プロジェクトマネジメント学科加藤和彦先生です。小学校3～6年生が対象で定員は第1回第2回それぞれ20名となっております。以上の3つの講座から2つ参加できることになっており、参加費は無料です。

議決事項

① 議案第3号 南房総市通学バス有償運行に関する条例の一部を改正する条例の制定について

内藤教育総務課長が、平成31年4月の嶺南小学校開校に伴う南三原小学校区児童の通学

支援、あわせて南三原地区住民の利便性を図ることを目的とし、和田地区混乗スクールバスの運行区間を南三原駅から新たに開校する嶺南小学校までに延進することについて、資料に基づき説明。

質疑なく、全会一致で承認された。

② 議案第4号 南房総市教育委員会公印規則の一部を改正する規則の制定について

内藤教育総務課長が、今年度末をもって廃止となる和田学校給食センターの和田学校給食センター印及び和田学校給食センター所長印を廃止することについて、資料に基づき説明。

質疑なく、全会一致で承認された。

③ 議案第5号 南房総市教育委員会処務規程の一部を改正する訓令の制定について

内藤教育総務課長が、今年度末をもって廃止となる和田学校給食センターを削除することについて、資料に基づき説明。

質疑なく、全会一致で承認された。

④ 議案第6号 南房総市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則の制定について

水島子ども教育課長が、第11号様式（第50条関係）の見直しに伴う変更について、資料に基づき説明。

質疑なく、全会一致で承認された。

⑤ 議案第7号 南房総市要保護及び準要保護児童生徒援助費事務取扱要綱の一部を改正する告示の制定について

水島子ども教育課長が、就学援助費に係る要保護の対象経費のうち、独立行政法人日本スポーツ振興センター災害共済掛金を削ることについて、資料に基づき説明。

(質疑)

石井委員 準要保護の対象経費は変わらないのでしょうか。

水島子ども教育課長 準要保護はそのままで変わりません。掛金をいただくということとなっております。

質疑後、全会一致で承認された。

⑥ 議案第8号 独立行政法人日本スポーツ振興センターの共済掛金に関する規則の制定について

水島子ども教育課長が、独立行政法人日本スポーツ振興センター法に基づき、規則を制定することについて、資料に基づき説明。

(質疑)

小宮委員 準要保護の家庭からは共済掛金をいただくということでしょうか。

水島子ども教育課長 そのようになります。

小宮委員 要保護の方は「零円」ということですね。

水島子ども教育課長 そうです。今回この規則を制定し、明文化するものです。

質疑後、全会一致で承認された。

⑦ 議案第9号 南房総市教育委員会外部評価委員会委員の委嘱について

内藤教育総務課長が、南房総市教育委員会外部評価委員会委員の委嘱について、資料に基づき説明。

(質疑)

小宮委員 委員の再任や任期というものはございますか。

内藤教育総務課長 特にございません。

庄司委員 任期は2箇月ですが、前任の方から変わったからということでしょうか。

内藤教育総務課長 委員の任期は通年の期間ではなく、その期間だけの任期となります。

質疑後、全会一致で承認された。

⑧ 議案第10号 平成30年度南房総市一般会計補正予算(第7号)及び平成31年度南房総市一般会計予算案に対する意見の聴取について

各課長が、平成30年度南房総市一般会計補正予算(第7号)及び平成31年度南房総市一般会計予算案について資料に基づき説明。

(質疑)

石井委員 富山ふれあいスポーツセンターの大規模改修工事の内容を教えてください。

加藤生涯学習課長 浄化槽の改修、外壁・アリーナの再塗装、ホール改修、照明のLED化などを予定しております。

石井委員 体育館西側駐車場の入口が狭く使いづらいという話を聞きましたが、その部分の改修はございますか。

加藤生涯学習課長 今回の大規模改修工事ではその部分は予定にございません。

小宮委員 外房地区学校給食センターは今の嶺南中の敷地内に造るということでしょうか。

内藤教育総務課長 嶺南中体育館北側の駐車場となっているところを予定しております。

小宮委員 学校再編検討委員会では、この話が一切なかったようですが、学校統合とは別と

という意味でしょうか。

三幣教育長 新校舎建設と同時進行が一番良いと思いますが、市内の給食センターをどうするかという結論がなかなか出ませんでした。また、同時進行で工事を行うと、開発計画を取り直さなければならなくなってしまう。年度内に新校舎建設が完了して、開発計画が認められた後に、給食センターの工事を始めないといけないという前提がございましたので、教育委員会内部で協議を進めておりました。それと、現在の丸山学校給食センターを炊飯センターにする予定です。市内学校給食のご飯は、全てここで炊飯するということになり、今までより炊き立てのご飯が提供できるものと考えております。

小宮委員 千倉総合運動公園地形測量・地質調査は、昨年度の12月議会の時にも質問があった内容のものでしょうか。

加藤生涯学習課長 以前は、千倉地区社会体育施設整備構想ということでしたが、議会の方がとおりませんでした。今回は、千倉総合運動公園自体が老朽化しておりまして、施設整備が必要となります。そこを整備するためには、どうしても地形測量・地質調査をやらなければならないため、予算要求をするものでございます。

小宮委員 前回提案した広い計画の中の運動公園の部分だけという形でしょうか。

加藤生涯学習課長 内容的には若干違いますが、地質調査はボーリング調査の箇所数が変わってきており、地形測量につきましては、運動公園全体の測量となり、前回と変わっております。

三幣教育長 運動公園だけ調査するということについては、変わりはありません。前は、旧忽戸小跡地との関連があるだろうということで、総合運動公園を認めると旧忽戸小跡地も認めることになるという理屈で否決されました。旧忽戸小跡地がどうなるのか現段階ではわかりませんが、千倉総合運動公園は改修がどうしても必要なので、地形測量・地質調査は予算要求していくということです。

質疑後、全会一致で承認された。

⑨ 議案第11号 南房総市保幼小中一貫教育の実施に関する規則の制定について

内藤教育総務課長が、従来行ってきた連携教育を充実、発展させ、保幼小中一貫教育を実施することを趣旨とする規則の制定について、資料に基づき説明。

(質疑)

石井委員 富浦学園は、名称に慣れてもらうことになるのでしょうか。

三幣教育長 県立の富浦学園と同じ名称になりますが、富浦だけ違う名称にすることは考え難く、使う場面場面で使い分けていただき、ご理解いただくということになると思います。

庄司委員 南房総市全体が、学園で統一されていけば、浸透していくものだと思います。

石井委員 書類等でも生きていくものになるのでしょうか

三幣教育長 今まで富山学園は自称でございましたが、規則で定めることによって対外的にも、それぞれの名称を使っていきます。

質疑後、全会一致で承認された。

⑩ 議案第12号 南房総市教育委員会職員の分限処分について

小宮教育長職務代理者から、人事案件であるため、非公開で行う旨を諮り、承認後、内藤教育総務課長から、資料に基づき説明。

質疑なく、全会一致で承認された。

⑪ 議案第13号 南房総市教育委員会職員の懲戒処分について

小宮教育長職務代理者から、人事案件であるため、非公開で行う旨を諮り、承認後、内藤教育総務課長から、資料に基づき説明。

質疑後、全会一致で承認された。

10 その他

- ・鈴木参事から、卒業式・入学式に出席する学校・園について説明があった。また、不登校児童生徒対策の状況について説明・報告があった。
- ・内藤教育総務課長から、次回定例会等の開催日について説明があり、第1回臨時会を3月12日(火)午後3時から、第3回定例会を3月28日(木)午後3時から開催することで決定した。

11 閉 会 小宮教育長職務代理者が閉会を宣言

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

平成31年3月28日

南房総市教育委員会 教育長 三 幣 貞 夫

南房総市教育委員会 署名人 石 井 美智代

南房総市教育委員会 書 記 佐久間 正 博